

Fecha: 30-05-2025 Medio: El Mercurio de Calama

Supl. : El Mercurio de Calama Tipo: Noticia general

Título: Sindicatos de BHP formarían la federación de trabajadores más grande de la minería privada

 Pág.: 5
 Tiraje:
 2.400

 Cm2: 453,9
 Lectoría:
 7.200

Favorabilidad: No Definida

Sindicatos de BHP formarían la federación de trabajadores más grande de la minería privada

LABORAL. El nuevo referente gremial, que alista su oficialización, está integrado por cuatro sindicatos de trabajadores y de supervisores de Minera Escondida y Spence, a la espera de otros gremios de la multinacional y de empresas contratistas.

Cristián Venegas M. cvenegas@mercuriocalama.cl

os directorios de los sindicatos Nº1 de Trabajadores y Nº2 de Supervisores
y Staff de Minera Escondida,
junto a los sindicatos de Trabajadores y de Supervisores de
Minera Spence, gremios que
en conjunto representan a más
de 5.000 asociados entre operadores, mantenedores y profesionales; acordaron la base
de los estatutos de la futura Federación de Sindicatos de Trabajadores de BHP.

Dos días de trabajo cuyos acuerdos serán ahora informados a los socios, para que se interioricen de los objetivos y el rol relevante de esta potencial organización, que de acuerdo a los comunicado por los gremios "tendrá por fin principal articular diversas acciones para enfrentar temas tan relevantes como externalización, automatización, estabilidad laboral y respeto de los derechos laborales en general".

Los dirigentes, que se reunieron en Hornitos, al sur de Antofagasta, informaron además que "en las próximas semanas se realizará un proceso de difusión ante las bases, para luego realizar asambleas extraordinarias y votaciones en las que se deberán pronunciar los socios, para acordar la creación de la Federación".



LOS PROCESOS DE NEGOCIACIÓN COLECTIVA DEL SINDICATO Nº1 DE ESCONDIDA HAN MARCADO VARIOS HITOS

TODOS CONVOCADOS

Consultado el presidente del Sindicato de Trabajadores Nº1 de Minera Escondida, Patricio Tapia, organización que representa a 2.372 personas, sobre el que podría ser un nuevo referente sindical, dijo que espera ser un representante lo más transversal posible: "no vamos a cerrar la puerta a ningún estamento que trabaje con BHP. Estará abierto a todos los sindicatos que trabajen directamente con Minera Escondida o Spencer, y si Cerro Colorado

vuelve a la apertura, no tenemos ningún problema en aceptar también a Cerro Colorado".

"Este va a ser el canal de comunicación que nos va a representar a los cuatro sindicatos, vamos a ser la federación más grande de la minería privada en términos de asociados, los cuatro sindicatos ya tenemos más de 5.000 trabajadores, y una vez que nos constituyamos, vamos a entregar los estatutos a los dirigentes, y a los otros sindicatos que trabajen directamente para BHP, tanto para Minera Escondida o para Spence. Si quieren estar, no tenemos ningún problema en acercarnos", complementó el directivo de la cuprífera.

Llamado que no restringirán exclusivamente a los trabajadores y profesionales propios de las mineras de BHP, advierte Patricio Tapia: "esto no es solamente para las empresas mandantes, en este caso Minera Spence y Minera Escondida, queremos ampliarnos a los otros sindicatos de las empresas contratistas".



LOS DIRECTORIOS SE DIERON CITA DOS DÍAS EN HORNITOS, ANTOFAGASTA.

5.000

trabajadores integran la potencial multisindical de BHP, que aglutina, por ahora, a cinco sindicatos.

2.372

asociados integran el Sindicato de Trabajadores N°1 de Minera Escondida, que preside Patricio Tapia.

UN ENTE SUPERIOR

Respecto del avance del trabajo de formalización de la multisindical, el dirigente detalló que "tenemos un 80% ya construido de lo que es el procedimiento, los estatutos, y qué nos va a regir en sí. Abora, tenemos que traspasarlo a nuestras bases, buscar que nos apoyen, voten y se concienticen de que sete será un ente superior, un órgano supremo que nos dirigirá, que nos ayudará".

Idea de una federación que surge, agregó el dirigente, pues "en este momento, cada uno de los sindicatos está denunciando a la empresa por faltas graves, vulneración de derechos, prácticas antisindicales, la empresa pagay sigue pagando nada más, nadie le hace nada. Ellos creen que pagando se liberan del proceso, pero los trabajadores quedamos con el problema".

La empresa minera BHP, consultada sobre este nuevo organismo sindical que surge entre sus distintos estamentos y operaciones en la región de Antofagasta, no se refirió.